



Diözesanverband Fulda

DJK-DIÖZESANVERBAND FULDA Frankfurter Straße 31, 36167 Nüsttal

Presseverteiler

Postadresse:

DJK-Diözesanverband Fulda
c/o Susanne Diegelmann
(Schriftführerin)
Bäckerecke 9
36137 Großenlüder

Telefon 06648/9181344
E-Mail: djk-dv-fulda@web.de

April 2023

Betreff Veröffentlichung

Diözesantag - willkommen zurück – der DJK-Diözesanverband Fulda

Mitte März 2023 war es nach vielen Abstimmungen soweit, der seit 1977 bestehende DJK (Deutsche Jugend Kraft) Diözesanverband im Bistum Fulda wurde mit der Einberufung eines Diözesantages und der Wahl eines neuen Vorstands aus dem Dornröschenschlaf geweckt. Dank der unermüdlichen Arbeit und Begeisterung von Monika Kaiser vom DJK-Landesverband Hessen gelang der Neustart spielend leicht. Selbst die amtierende DJK-Präsidentin Frau Elsbeth Beha war nach Großenlüder angereist, um diesen historischen Tag zu feiern, denn neben der neuen Satzung wurde durch die anwesenden Delegierten beschlossen nun in Form eines eigetragenen Vereines die Geschäfte zu führen.

Der geschäftsführende Vorstand besteht aus fünf Mitgliedern unter Leitung von 1. Vorsitzenden Christian Landgraf und seinem Stellvertreter Herrn Manfred Benzing, Joachim Krätzig übernimmt das Amt des Schatzmeisters und Herr Harald Schäfer den Präventionsbeauftragten, komplettiert um die Schriftführerin Susanne Diegelmann. Die Mitgliedsvereine entsandten darüber hinaus jeweils einen Beisitzer in den erweiterten Vorstand, der nun seine Arbeit aufnimmt.

Der DJK-Diözesanverband Fulda vertritt 1881 Mitglieder und damit die Interessen der DJK-Vereine im Bistum Fulda, hierzu gehören von Nord nach Süd DJK SC Schwarz-Weiß Kassel 1924 e.V., DJK Zagreb Kroatien Kassel, DJK 1. FC Nüsttal 1934 e. V., DJK Buchonia Fulda 1920/1955 e.V., DJK SV 1926/46 Dirlos, DJK FSV Schwarzbach e.V., DJK-SSV 1958 Großenlüder e.V. und DJK SG Concordia Freigericht-Neuses e.V. Neben Fußball, Tischtennis, Handball, Kinderturnen und einem vielfältiges Kursangebot für Groß und Klein engagieren sich die Sportvereine vor Ort in Kirche und Gesellschaft.

Der Name DJK - Deutsche Jugend Kraft steht in der Tradition der Sportbewegung zum Ende des 19. Jahrhunderts und war damals ein häufig verwendeter Begriff im Alltag, auch fernab der Sportplätze. „Jugendkraft“ meinte die Summe aller positiven, kraftvollen und kreativen Eigenschaften der Jugendzeit, ohne dass diese damit auf den Lebensabschnitt der Jugend begrenzt wären. Modern interpretiert, zeigt er dem DJK-Sportverband aber den Weg in die Zukunft. „Jugend“ bedeutet: dynamisch, lebensbejahend, kreativ, offen sein für Neues, Verkrustungen aufbrechen. „Kraft“ meint die körperliche oder geistige Voraussetzung für bestimmte Handlungen.

Der DJK-Sportverband ist der katholische Sportverband in Deutschland. Er ist ein christlich wertorientierter Sportverband unter katholischem Dach und arbeitet in ökumenischer Offenheit. Menschen

unterschiedlicher Herkunft und Kultur oder Religionszugehörigkeit sind im DJK-Sportverband willkommen. Mitglieder im DJK-Sportverband versuchen, die christlichen Werte im Sport einzubringen und somit auch einen Beitrag zu einer Ethik im organisierten Sportbetrieb zu leisten. Der DJK-Sportverband wird daher auch gerne als „Brücke zwischen Kirche und Sport“ bezeichnet.

„Sport um der Menschen willen“ – so formulierte vor fast hundert Jahren Prälat Carl Mosterts den Auftrag des DJK-Sportverbandes. Dem Satz seines ersten Vorsitzenden und Mitbegründers fühlt sich die DJK bis heute verpflichtet. Die bejahenden Seiten des Sports, wie Fairness, Toleranz, Respekt, Inklusion und Integration, gehören zu unseren Grundsätzen. Es geht um eine Inspiration aus der Kraft und dem Geist unseres christlichen Glaubens.

Das macht uns aus, daran wollen wir immer erkennbar sein. Wir leisten unseren Beitrag, dass der Mensch ganzheitlich lebt, mit Körper, Geist und Seele. Es geht um bewegte und bewegende Impulse für das Leben, letztlich um Antworten auf Fragen, die Menschen in unterschiedlichen Lebenskontexten betreffen. Daher sorgt der DJK-Sportverband nicht nur für gute Sportmöglichkeiten und das Gemeinschaftserlebnis, sondern steht auch für ein geistliches „Mehr“. Die Geistlichen Beirätinnen und Beiräte sorgen für die Erfüllung der theologischen und pastoralen Aufgaben des Verbands. Sie tragen für das besondere Profil des Verbands, die Verbindung von Sport und Glaube, Sorge. Wir sind besonders froh, dass Herr Pfarrer a.D. Armin Hühn als begeisterten DJK-ler die Begleitung des DJK-Diözesanverband Fulda weiterhin übernimmt.

Haben wir ihr Interesse geweckt aktiv in der DJK mitzuarbeiten oder möchten Sie das "mehr" - im Sport vor Ort erleben, so informieren wir Sie gerne über Angebote in Ihrer Nähe! Kontakt djk@bistum-fulda.de

Susanne Diegelmann
Schriftführerin